

LE PETIT LIEN D'ORLIÉNAS

SUPPLÉMENT D'INFORMATION MUNICIPALE - FÉVRIER 2022

Retour sur 2021 Vision pour 2022

Cette année encore la situation sanitaire n'a pas permis de nous retrouver pour la traditionnelle cérémonie des Vœux du Maire.

Nous avons décidé de la remplacer par une réunion publique en visio-conférence afin de faire le bilan de l'année écoulée et donner de la visibilité sur les réalisations à venir.

Si vous n'avez pas pu la suivre en direct, vous trouverez sur le site internet de la mairie le lien pour la visionner ; et nous vous présentons dans ce numéro du Petit Lien une synthèse rapide des actions menées dans différents domaines.

Mais ce n'est que partie remise pour nous retrouver et nous n'attendrons pas l'an prochain pour organiser, dès que le contexte sera favorable, des événements propices à l'échange et la convivialité.

En attendant, tous les membres de l'équipe municipale sont à votre écoute et disponibles pour vous rendre compte des orientations et choix retenus. Fidèles à nos engagements et à notre méthode, nous menons tous les projets communaux dans une vision à long terme et en concertation avec les habitants.

Au nom de l'équipe municipale, je vous renouvelle, à toutes et tous, mes meilleurs vœux de santé, bonheur et réussite pour 2022.

Olivier BIAGGI, Maire d'Orliénas



Nouvelle restauration scolaire



Nettoyage de printemps



Concert d'été dans le Castrum



Grand marché Tri Troc Vrac



Orliénas solidaire d'Octobre Rose



Le CMJ à l'Assemblée Nationale



Après-midi ados



Animation à la bibliothèque



Repas avec nos aînés



Communication

Maintenir un lien de proximité fort et constant avec les habitants est une de nos priorités majeures. Dans ce but, nous vous informons régulièrement de la vie communale : magazine municipal Le Lien, complété par Le Petit Lien ; page facebook ; réunions en présentiel et/ou en visio ; vidéos publiées en ligne ; site internet, qui sera doté en 2022 d'un nouveau graphisme et d'une organisation améliorée pour permettre à chacun de trouver de manière plus intuitive les informations recherchées.



Culture-Patrimoine

Pour faire vivre la culture dans sa diversité, préserver le patrimoine, les rendre accessibles à tous, quelques actions de la commune :

- Les expositions de la Tour qui présentent des formes variées d'expression artistique et s'ouvrent sur d'autres lieux du village (bibliothèque, école, avec notamment des ateliers animés par les artistes).
- La bibliothèque municipale, acteur essentiel de la vie culturelle locale, dont les actions seront maintenues et amplifiées.
- La signature d'une convention de passage avec les propriétaires riverains, qui permettra de lancer prochainement une étude de diagnostic sur un vestige d'arche de l'Aqueduc Romain du Gier situé sur Orliénas.



Développement durable

Le développement durable est au cœur des actions municipales : animations pour sensibiliser adultes et enfants, restauration scolaire durable, aides incitatives pour diminuer les déchets et économiser l'eau, mise en avant des producteurs et commerces locaux, électricité verte pour les bâtiments communaux, organisation d'espaces de troc, aménagement de voies piétons et vélos sur Paradis/Grand Champ et dans les nouveaux projets immobiliers... Au niveau de la Copamo, c'est l'approbation d'un programme commun de Transition Ecologique et Solidaire doté d'un million d'euros.



Mobilité

Pour sécuriser les déplacements, la Commune s'est dotée d'un radar pédagogique. Il permet de lutter contre les vitesses excessives et fournit des données sur la circulation qui orienteront les choix d'aménagements à venir.

Pour apaiser la circulation automobile, sécuriser les déplacements piétons/vélos et favoriser le développement des modes doux, une étude de mobilité sera menée en 2022 à l'échelle de la commune afin de déterminer les aménagements réalisables à court, moyen et long terme.

Pour améliorer l'usage des transports en commun, nous travaillons avec la Copamo sur la possibilité de lignes de bus, locales et express, vers les pôles d'échanges multimodaux voisins.



Pôle enfance, culture et loisirs

C'est le projet phare de notre mandat, indispensable pour répondre à la forte augmentation de la population. Sa première phase s'est déroulée tout au long de l'année 2021 : écoute et recueil des besoins auprès de tous les acteurs concernés, concertation avec les habitants lors de réunions publiques, concours d'architectes. En 2022 ce sera le choix de l'architecte et le lancement du programme. Parmi les équipements de ce nouveau pôle, la crèche relocalisée, financée par la Copamo, avec 50% de berceaux en plus.



Voirie

Deux grands projets sur Orliénas :

- un projet communal : le réaménagement de l'axe Grand Champ/Paradis, destiné à apaiser la circulation afin qu'automobiliste, cyclistes et piétons soient en sécurité quand ils se déplacent dans ce secteur. Nous l'avons préparé tout au long de l'année 2021 avec les riverains et les propriétaires que concernaient les emplacements réservés. Les travaux se dérouleront en 2022.
- un projet départemental : avant la phase 3 d'aménagement des Sept-Chemins, la Commune a participé à l'élaboration du projet avec la COPAMO et le SYTRAL. Ainsi, un bassin de rétention d'eaux usées sera créé pour éviter les désagréments sur la zone de Félin lors de fortes pluies. Un parking relais et de covoiturage verra le jour.



Prospective

Réflexion indispensable pour prévoir les besoins futurs de la Commune, la prospective a orienté le programme d'aménagement des pôles Enfance, Culture et Loisirs vers un projet évolutif qui ne fige rien : il offre en effet la possibilité d'intégrer plus tard une nouvelle école élémentaire dans le périmètre.

Le travail de prospective va continuer en 2022 avec le début des réflexions sur l'aménagement de logements seniors rue des Veloutiers, et ce, avec l'appui de la Copamo.



Service aux familles

En 2021, l'accueil périscolaire a été confié à Enfance Pays Mornantais. Enfants et parents apprécient l'amélioration des activités et les animations de ce nouveau service dont les effectifs ont augmenté.

Côté restauration scolaire, au terme d'un appel d'offre au cahier des charges exigeant, la société Elior est désormais aux fourneaux. Son objectif ? Que les enfants aient du plaisir à manger bon, local et de saison.



Solidarité

La crise sanitaire a aggravé la situation des personnes dites « fragiles ». Certains habitants sont confrontés aujourd'hui à de réelles difficultés d'ordre financier, sanitaire et/ou humain, surtout quand ils sont isolés.

A Orliénas, il existe un service d'aide de proximité : le Centre Communal d'Action Social (CCAS). La pudeur fait hésiter à le contacter et il est trop souvent sollicité en dernier recours, quand les problèmes ont pris beaucoup d'ampleur.

Pourtant, pour chaque situation, le CCAS propose des solutions, grâce à l'implication de son équipe (élus et de membres bénévoles), qui travaillent avec un réseau de professionnels compétents et la Copamo.



Urbanisme

Afin de maîtriser l'urbanisation, la Commune a réservé un espace rue des Veloutiers. Ce secteur, situé au cœur du village, proche des commerces et des services, pourra notamment permettre de réaliser des logements pour les seniors.

Nous suivons avec attention les projets immobiliers en cours et les faisons évoluer, par exemple pour développer les voies mode doux, sécuriser les déplacements piétons/vélos ou intégrer des silos pour la gestion et le tri des déchets.



Vie associative/Animations

Ces derniers mois, tout ce qui permet d'ordinaire une vie sociale dynamique a été soumis au strict respect de règles sanitaires changeantes.

Malgré ce contexte peu favorable à l'insouciance et à la spontanéité, quelques moments festifs ont pu se dérouler, le 14 juillet ou, en août, le concert du festival intercommunal « Nos lieux enchantés ». Par leur participation à des événements et le maintien d'activités, les associations ont aussi grandement contribué à la vie du village.



Village multigénérationnel

2021 a vu le Conseil Municipal Junior jouer un rôle toujours plus actif dans la vie communale ; de son côté le Conseil des Aînés se mettait en place et réunissait ses premiers groupes de travail. Quant aux ados, l'organisation de plusieurs événements ludiques leur a permis de se retrouver.

C'est dans un contexte sanitaire délicat que s'est tenu le repas des Aînés. Ce fut un moment chaleureux, plein de partage ! Un grand bravo au Conseil Municipal Junior pour sa présence active, au service périscolaire pour sa décoration très appréciée et au Sou des Ecoles pour son idée de correspondance entre aînés et enfants.